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ANIMATION PROFESSIONNELLE

Nous avons besoin de Maristes qui sont présents, qui savent 
comment accompagner les jeunes, être avec eux, être avec eux. 
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Chers frères, amis, amies, tous 
Maristes de Champagnat:

Un câlin fraternel
H. Luis Enrique Rodríguez Santana. fms.

Provincial México Occidental

Nous avons besoin de frères! C’est le cri 
de Marcellin quand, en 1822, survient 
la plus grande crise de vocation 
qu’il ait jamais connue. Aujourd’hui, 
deux cents ans plus tard, la réalité 
du monde est totalement différente, 
la société, la science, la spiritualité, 
l’Église, ont considérablement changé, 
et aujourd’hui, comme à cette époque, 
nous vivons une nouvelle crise des 
vocations. Nous avons besoin de frères, 
nous avons besoin de Maristes, de laïcs, 
hommes et femmes, qui continuent à 
faire vivre le charisme de Marcellin. 

Dans un monde où l’individualité est 
privilégiée, et où la solitude frappe 
toujours plus fort, nous avons besoin de 
frères qui annoncent par leur vie la joie 
de vivre en communauté, nous avons 
besoin de maristes qui proclament par 
leur vie la grande valeur de la famille, 
qui répandent dans leur travail et dans 
leur vie quotidienne l’esprit de famille 
hérité de Marcellin.

Dans un monde où la lutte pour le 
pouvoir et le populisme est de plus 
en plus déclarée, nous avons besoin 
de frères qui, avec leur simplicité de 
vie, montrent qu’il est plus important 

d’être que d’avoir, nous avons besoin de 
maristes qui découvrent le vrai pouvoir 
dans le service. Nous avons besoin de 
Maristes qui aiment et apprécient ce 
qu’ils font.

Dans un monde où les jeunes sont de 
plus en plus frappés par la solitude 
et le manque de sens de la vie, nous 
avons besoin de frères dont la présence 
parmi eux est plus évidente, qui sont là, 
avec eux, quand et où ils en ont le plus 
besoin, nous avons besoin de Maristes 
qui sont présents, qui savent comment 
accompagner les jeunes, être avec eux, 
être avec eux. 

Nous avons besoin de maristes capables 
d’écouter les appels du monde, l’appel de 
Dieu, pour prendre soin de la vie mariste 
et la générer. Nous avons besoin de 
Frères, nous avons besoin de Maristes 
qui, se sentant pleinement aimés de 
Dieu, qui, comme Marie à l’Annonciation, 
entendent le message “Réjouis-toi, bénie 
par le Dieu de la Vie, Il est avec toi”, et 
savent répondre, également comme 
elle, “Me voici, Seigneur. Je suis disposé, 
prêt à faire ta volonté. 

Parce qu’aujourd’hui, plus que jamais, 
cela vaut la peine d’être un frère, parce 
que cela vaut la peine d’être mariste 
aujourd’hui! 
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Lycée Montesinos

Nous avons tous une vocation, 
c’est quelque chose qui vous 
passionne, vous aimez, vous 
donnez votre vie et mettez en 
action n’importe où et n’importe 
quand, en respectant toutes les 
formes de vie.

C’est celle pour qui nous faisons 
quelque chose de précieux, dans 
la vie, pour la mettre au service 
des autres, en nous rappelant 
que la première vocation que 
nous avons est d’aimer, de 
valoriser et de respecter la vie 
sous toutes ses formes.

Fernández Gómez Isabela

Márquez Ortiz Dalia Isabel

Maintenant c’est le moment le plus propice pour 
renforcer chez nos élèves la vocation que tout être 
humain a: AIMER, VALORISER ET RESPECTER LA 
VIE.

Étant celle-ci notre première vocation, nous sommes 
dociles à l’Esprit de Dieu pour qu’il guide nos pas 
dans cette route et nous puissions être INCLUSIF, 
face à toutes les formes de vie.

En ayant ces idées claires, elle surgit de notre 
intérieur la ferme décision de mettre nos vies 
AU SERVICE DES AUTRES, dans la solidarité, en 
répondant aux besoins de notre environnement, en 
particulier des plus vulnérables.

À ce sujet, nous vous présentons les voix de quelques 
étudiants du Lycée « Montesinos » à Ciudad Juarez, 
Chihuahua, Mexique.
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Ce sont les pensées des adolescents de cette 
époque. Ici et maintenant, ils ont une voix, ils ont 
assez d’énergie pour marquer le monde, leur mètre 
carré et si possible au-delà.

Le cœur noble et généreux des filles, des garçons, 
des adolescents et des jeunes est prêt à s’impliquer, 
en prenant la responsabilité de leurs capacités et 
de leurs limites dans les activités qui ont du sens 
pour eux, qui leur permettent d’être et de se sentir 
utiles pour prendre soin des personnes vulnérables, 
tantôt au niveau personnel, familial, scolaire, de la 
ville, de l’état, du pays ou mondial. Tout est question 
de les accompagner avec assurance et amour, dans 
leur première vocation de vie.

Nous recevons une formation 
professionnelle pour grandir en 
tant que personnes et ensemble 
valoriser et respecter toutes 
les formes de vie existantes, en 
étant toujours prêts à servir.

La formation professionnelle 
permet de savoir quoi faire 
et comment respecter la vie, 
l’aimer sous toutes ses formes.

Nous trouvons un but, un sens 
de ce qu’est la vie et de ce qu’on 
peut en faire en étant solidaire 
avec les autres, en ayant la 
gentillesse comme norme.

Enseignant Abigail Fernanda Ruiz Cuevas 
Lycée Montesinos

Escobar Domínguez Kellyn 
Vanesa 

Rodríguez Ramírez Luis Alfonso  

Guereca Diana Giselle 

Ady Luquín

Ady Luquín
Ici et maintenant, ils ont une voix.

Ady Luquín
”
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ANIMATION PROFESSIONNELLE

FR. FERNANDO LUIS ALBERTO
27 Juillet 1987 à Cocula, Jalisco

Mission:

2008-2010 École Champagnat, assistante 
d’enseignement et études universitaires

2010-2011 Second Marcelino Champagnat 
#120, professeur titulaire

2011- 2012 Assistant dans les processus 
provinciaux d’Animation Vocationnelle

2012-2013 Enseignant au Centre Mariste des 
Enfants et des Jeunes, Villa de Guadalupe

2013- 2017 Sec Montesinos, professeur titulaire

2017-2020 Coordonnatrice des bénévoles et 
soutien en animation professionnelle-

2020-2021 Sierra Tarahumara

Actuellement:

Formateur de la première étape de la formation 
à Morelia Michoacán.

Nous avons commencé l’année des vocations Maristes, avec 
une devise très forte, qui implique les efforts de beaucoup de 
monde. Nous sommes invités par la devise à soigner, générer 
et éveiller la vie Mariste. Non seulement celle des frères, 
mais aussi celle de tous ceux qui veulent vivre de plus près 
le charisme inspiré par saint Marcellin Champagnat. Cette 
année des vocations nous présente 4 objectifs étroitement 
liés dans la recherche de soigner et d’éveiller la vie Mariste 
dans nos espaces.

Mais il est temps d’aller plus loin, tout au long de notre 
histoire nous avons « enfermé » le charisme Mariste dans 
nos espaces scolaires. Mais ce charisme va plus loin, il est 
beaucoup plus fort qu’on ne peut l’imaginer, c’est un charisme 
qui nourrit, qui accompagne, qui vibre, qui ne permet pas 
de se taire. Il y a beaucoup d’enfants, d’adolescents et de 
jeunes à qui le charisme a encore beaucoup à dire.

Célébrer l’année des vocations n’est pas seulement faire 
d’activités, mais aussi d’être reconnaissant pour tout ce que 
nous avons reçu de ce charisme. Combien de personnes 
ont fait partie de votre vie en entrant en contact avec le 
charisme? Combien d’endroits n’étaient pas privilégiés dans 
lesquels vous vous êtes senti pleinement aimé de Dieu? 
Mais peut-être plus important encore, dans ces années de 
vie du charisme Mariste, à quoi te sens-tu appelé?
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Fernando Luis Alberto,, fms.

La vocation est un appel constant, pas 
seulement un épanouissement personnel, 
l’appel vocationnel est donné dans ces 
espaces dans lesquels vous vous sentez 
épanoui, avec ces personnes avec qui 
vous aimez être, ces moments qui vous 
permettent d’être plus avec Dieu à partir du 
charisme Mariste. L’animation des vocations, 
cherche dans cette année des vocations, 
à accompagner tous ceux qui veulent 
vivre de plus près et en profondeur leur 
cheminement spirituel.

Animer la vocation va au-delà de 
l’encadrement de votre vocation. Animer 
implique: accompagner (ne pas supplanter), 
être avec (pas à la place de…), guider (ne 
pas donner de réponses), écouter (ne pas 
imposer de mots), expérimenter (ne pas 
partir seul). L’animation des vocations est 
donc cette réponse que nous devons tous 
donner en tant que Maristes. Au moment de 
joindre les efforts de l’année des vocations, 
vous vous engagez à accompagner pour 
que d’autres fassent l’expérience de DIEU 
qui se fait vie et marche avec son peuple.

Puisse cette année des vocations Maristes 
nous impliquer à entamer un fort processus 
de discernement dans lequel vous pourrez 
vous demander, à quoi Dieu m’appelle en 

ce moment de ma vie? Quelles sont mes 
implications face à cet appel que je reçois? 
Ne cherchons seulement à nous consoler 
en disant une prière, ne réduisons pas les 
efforts de l’année des vocations à une série 
d’activités que nous pourrons oublier plus 
tard et qui peuvent ne pas être significatives 
pour nos destinataires. Motivons-nous pour 
que notre année des vocations implique 
un processus d’animation vocationnelle, 
où j’unis ma prière avec mon action. Où 
je promets d’accompagner tous ceux 
qui veulent prendre plus au sérieux leur 
démarche vocationnelle.

Nous avons dans nos œuvres et dans 
la société, d’autres qui veulent vivre au 
plus près leur cheminement vocationnel, 
n’ayons pas peur d’inviter, n’hésitons pas à 
promouvoir. L’année des vocations Maristes, 
ce n’est pas un appel au secours, c’est un 
point de rencontre où nous tous allons 
approfondir de très près notre propre 
cheminement vocationnel. Encourageons 
nos démarches vocationnelles, ne nous 
consolons pas seulement en regardant, 
faisons de nos activités vocationnelles une 
animation vocationnelle chorale dont nous 
faisons tous partie.
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Collège Cervantes Costa Rica

Il vaut la peine de 
parier sur cette 
expérience. Allons 
encourager à être 
Marie dans l’Église.

Les jeunes m’ont souvent mis au défi de continuer à 
réfléchir, comment puis-je vraiment les rapprocher de 
l’expérience de l’amour de notre bon Dieu. Ils continuent 
à m’exiger une véritable expérience du christianisme 
auquel nous croyons, c’est-à-dire le témoignage. En 
tant qu’Église, nous ne pouvons pas nous concentrer 
uniquement sur l’endoctrinement des jeunes, enfants ou 
adultes, mais plutôt leur offrir des espaces de rencontre 
avec l’amour miséricordieux de Dieu. Le plus simple 
serait qu’ils apprennent la foi par cœur, mais le vrai défi 
c’est qu’on leur offre des espaces ou des moments où ils 
peuvent vivre la foi et trouver, en elle, un moyen d’être 
pleinement heureux.

C’est à ce point que, en tant que laïc, je dois vraiment 
vivre ma vocation. Premièrement, je dois être pleinement 
convaincu que l’expérience chrétienne enrichie vraiment 
ma vie et je dois rencontrer le Dieu de la vie chaque 
jour. Si je ne vis pas cela, je ne peux pas donner un vrai 
témoignage de l’expérience du Royaume de Dieu. Et la 
cerise sur le gâteau est le grand don que nous avons dans 
la spiritualité Mariste. C’est un chemin que nous pouvons 
suivre et qui nous conduit à la rencontre avec Jésus-Christ 
en accédant au Dieu vivant à la manière de Marie.

Ce que je vois maintenant, c’est que le monde, avant tout 
ce que nous vivons, nous demande des réponses et une 
cohérence de vie. Fini le temps où l’endoctrinement pur 
suffisait, dire que c’est bien ou mal, ne répond plus aux 
besoins des gens, il faut donc changer de stratégie. Je 
suis convaincu que la spiritualité Mariste peut apporter 
des réponses aux questions actuelles, mais par où 
commencer? Je crois que la première chose n’est pas 
de juger si la culture actuelle est bonne ou mauvaise, 
mais plutôt la première étape est de redécouvrir notre 
expérience de l’amour de Dieu, c’est de redécouvrir, dans 

”

Être  l a ïc  Mar i ste  au jourd ’hu i



9nos vies, l’appel que Dieu nous fait et le vivre à 
partir de l’expérience de l’amour et en même 
temps, se sentir appelé et appelé par Marie, 
notre Bonne Mère, à suivre le chemin de la 
spiritualité Mariste. Avec d’autres mots, vivre 
notre christianisme en aimant comme une mère 
est capable d’aimer ses enfants ; cet amour 
est total, passionné et dévoué. Si nous vivons 
à 100% le charisme Mariste, nous pouvons 
répondre au monde d’aujourd’hui, car une mère 
ne juge pas, mais aime et par amour est capable 
de confronter. Et ainsi, par attraction, et non 
par prosélytisme, commencer à évangéliser et 
montrer que la voie chrétienne est un excellent 
chemin pour trouver la plénitude de notre vie.

L’une des caractéristiques de la pédagogie 
Mariste est précisément l’esprit de famille 
et ainsi, à partir de cette expérience d’amour 
dans la famille, nous témoignerons la façon 
dont le Royaume de Dieu est vécu ici dans le 
monde, inspiré par ce que disait saint Marcellin 
Champagnat: «Je voudrais qu’on puisse dire des 
Frères Maristes comme des premiers chrétiens: 
Regardez comme ils s’aiment».

On n’a jamais dit que c’était facile, mais cela 
vaut la peine de parier sur cette expérience. 
Encourageons-nous à être Marie dans l’Église, 
d’une manière simple mais efficace, d’une 
manière humble, mais capable de transformer 
les cœurs. Maintenant, c’est à nous, hommes et 
femmes laïcs, ainsi qu’aux hommes et femmes 
consacrés, non seulement d’être réceptifs, mais 
de nous rappeler que, par le baptême, nous 
sommes appelés à évangéliser avec une grande 
passion et à manifester, en tant qu’hommes et 
femmes laïcs, la dimension maternelle visage 
de l’Église. C’est le grand défi auquel les laïcs 
Maristes sont actuellement confrontés. Dieu 
et notre Bonne Mère ont confiance en vous et 
en moi pour mener à bien cette grande œuvre 
d’amour.

Ricardo Alonso García (Rich)
Coordonnateur de la Pastorale.

Collège Cervantes Costa Rica.
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Centre d’apprentissage Notre-Dame 
de Fatima.

I. Histoire et contexte

Le Centre d’Apprentissage Notre-
Dame de Fatima de Latibolière 
est fondé en 2005 par le Frère 
Laurent Beauregard dans le but 
d’aider les enfants abandonnés, 
les orphelins qui ne pouvaient pas 
recevoir le pain de l’instruction. 
C’est une école primaire qui 
contient trois salles de la première 
année jusqu’á 3e année avec un 
effectif de 85 élèves, la prochaine 
année scolaire 2022-2023 nous 
comptons augmenter une salle 
de classe pour la 4e année. Ces 
enfants entre 6 ans et 15 ans 
viennent partout aux alentours 
de Latibolière, la majorité ne 
vivent pas avec leurs parents par 
qu’ils n’ont pas les ressources et 
moyens nécessaires afin de bien 
vouloir répondre á ses besoins 
primaires. Face à cette situation, 
ils n’ont pas eu la chance d’aller á 
l’école comme les autres enfants 
de leur âge. 

II. Programme et formation.

Face á cette situation nous cherchons le financement économique 
au niveau international par le biais d’un projet éducatif créé pour 
la promotion sociale et la réinsertion scolaire de ces enfants. Le 
programme élaboré a été lancé depuis peu de temps et il concerne 
des activités adressées aux exigences urgentes des enfants. 

Comme objectif général nous avons ce qui suit: Améliorer la condition de 
vie des enfants “travailleurs domestiques” dans la zone de Latibolière 
et réduire la situation d’exploitation à travers l’éducation intégrale et 
la promotion de leurs droits et devoirs. Objectifs spécifiques du projet:

1) Éducation primaire: fournir une 
préparation scolaire de base (lecture, 
écriture, mathématique, formation 
en valeur et spirituelle, etc.) et aider 
les enfants bénéficiaires à s’intégrer 
dans le contexte scolaire normal à 
l’avenir.

2)Promotion sociale à travers 
activités culturelles, sportives et 
récréatives: utiliser les activités 
artistiques (théâtre, peinture) et 
sportives pour aider les enfants à 
s’exprimer, à acquérir auto estime, 
et leur donner des instruments de 
communication à leur niveau. 

3)Nutrition: offrir un repas quotidien, 
pour combattre la malnutrition et les 
maladies, et favoriser l’apprentissage 
scolaire. 

4)Soins médicaux: offrir des soins 
médicaux ou payements des soins 
médicaux, pour les enfants en cas 
de nécessité.

5)Actes des naissances: offrir 
l’enregistrement pour ceux qui ne 
sont pas enregistrés, par manque 
d’argent de la part de leurs parents 
et qui ne peuvent pas jouir de ses 
droits. Même s’ils pouvaient aller 
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à l’école primaire, ils ne sauraient 
être admis parce qu’ils n’ont pas 
d’existence légale. 

6) Baptême et communion:   on 
fait les démarches afin qu’ils 
puissent recevoir ces deux premiers 
sacrements.

7) Visites et sensibilisation des 
familles d’accueil et d’origine: pour 
que les enfants puissent continuer 
à fréquenter l’école primaire et 
prévenir les formes d’exploitation 
dont ils sont victimes.

8) Sensibilisation de la communauté: 
pour favoriser le changement de 
mentalité et l’abolition de pratique 
traditionnelle des enfants «restavek»

III. Finalité du programme et de 
la formation de ces enfants:

Nous offrons une solide 
formation intégrale qui englobe 
toute la personnalité de l’enfant 
avec les points mentionnés ci-
dessus. Nous voulons les aider à 
se socialiser avec leur entourage 
c’est- à- dire ses compagnons, 
la nature et Dieu. La formation 
que nous donnons aux enfants 
doit toucher son cœur afin qu’ils 
deviennent de « bon chrétien et 
de vertueux citoyen » soit dans 
leur localité, dans la société aussi 
dans le monde. Nous voulons 
qu’il y ait un futur prometteur 
dans une nouvelle société, qu’ils 
reçoivent une solide formation 

capable de transformer 
leur contexte personnel et 
sociocommunautaire. Qu’ils 
sachent bien lire et écrire, 
qu’ils dominent et expriment 
leur émotion, leur sentiment, 
qu’il y ait un changement dans 
leur comportement, dans leur 
mentalité, qu’ils apprennent à 
aimer, à guérir quelques blessures, 
à servir, à partager et à solidariser 
avec les autres. Qu’ils apportent 
leur savoir-faire comme citoyen 
(ne) pour un Haïti prospère et 
digne de ses fils et filles.

”Améliorer les conditions de vie des enfants «travailleurs 
domestiques» et réduire la situation d’exploitation à laquelle ils 
sont confrontés.
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JUIN JOYEUX ANNIVERSAIRE!
Plus qu’ajouter une année à votre vie, vous ajoutez une gamme d’expériences 
et de connaissances que vous avez acquises au cours de la dernière année dans 
la Gloire du Seigneur. Rendez grâce d’être vivant et ne perdez jamais de vue la 
bonté du Seigneur.2022
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